

Se espera que la cantidad de migrantes en la frontera sur de EE.UU. aumente cuando la política de expulsión expire en mayo

Estados Unidos verá un incremento de inmigrantes en su frontera sur cuando la normativa de deportación conocida como Título 42 finalice el 11 de mayo, principalmente a causa de que los traficantes propagan información errónea sobre la apertura de la frontera, afirmó el secretario de Seguridad Nacional, Alejandro Mayorkas.

"Hemos estado preparándonos para esta transición por más de un año y medio, no obstante esos preparativos, consideramos que las aprehensiones en nuestra frontera sur se incrementarán debido a que los traficantes buscan sacar provecho de este cambio y ya están propagando información errónea de que la frontera estará abierta después de eso", declaró Mayorkas durante una conferencia de prensa.

El arribo de un número elevado de inmigrantes, más de lo normal, a la frontera con México pondrá a prueba el sistema de inmigración de EE.UU., incluyendo la fuerza laboral del Departamento de Seguridad Nacional (DHS) y las comunidades limítrofes, agregó.

Mayorkas subrayó que la frontera sur de Estados Unidos no está abierta y que los inmigrantes que no empleen las vías legales para entrar a EE. UU. serán expulsados en días o semanas.

Estados Unidos está instaurando centros regionales de tramitación en Colombia y Guatemala, concebidos para disminuir la cantidad de inmigrantes que se desplazan a la frontera con México.

Los centros empezarán a tramitar hasta 6.000 inmigrantes cada mes, pero se prevé que ese número se incremente con el tiempo.

Un número sin precedentes de inmigrantes ha arribado a la frontera sur de EE.UU. bajo el Gobierno del demócrata Joe Biden, logrando dos picos consecutivos en el 2021 y el 2022.

Más de 2,3 millones de inmigrantes fueron arrestados en la frontera sur en el 2022, y en lo que va del año fiscal 2023, que empezó en octubre, más de 1,2 millones de personas han sido detenidas por autoridades de inmigración.